

ámbitos

Fundación Francisco Largo Caballero

Miembro de: IAHF - Asociación de Historia Social - AEMIC



Boletín Digital de Actividades

número 56 - junio 2010

Actividades Culturales

Visita de Maravillas Rojo a la Exposición Trabajo y Salud: Desde la Protección a la Prevención



El pasado 5 de julio la Secretaría General de Empleo, Maravillas Rojo, tuvo oportunidad de visitar la exposición [Trabajo y Salud: Desde la Protección a la Prevención](#), inaugurada el 11 de mayo en el Parque de las Ciencias de Granada. Durante su recorrido por la muestra estuvo acompañada por la Directora General de Seguridad y Salud de la Junta de Andalucía, Ester Azorit; la Directora del Instituto Nacional de Seguridad e Higiene, Concepción Pascual; el Director Territorial en Andalucía de Mutua Fraternidad-Muprespa, Manuel Luque; y el Presidente de la Fundación F. Largo Caballero, Jesús Pérez.

La Secretaría General de Empleo abogó por el fomento de la cultura de la prevención frente a la protección desde edades tempranas y explicó que la exposición refleja cómo ha cambiado el concepto de seguridad a lo largo de la historia y cuáles son los instrumentos que en la actualidad contribuyen a generar la cultura de la prevención. De este modo, analiza las condiciones laborales en la historia de España y el cuidado de la salud de los trabajadores y repasa las movilizaciones obreras que han influido en la mejora de la legislación social y de las condiciones de trabajo.

La exposición está organizada por la Fundación Francisco Largo Caballero conjuntamente con el Instituto Nacional de Seguridad e Higiene en el Trabajo y la Mutua Fraternidad-Muprespa y podrá visitarse en la ciudad de Granada hasta el día 17 de septiembre.

Presentación del libro UGT y el reto de la emigración económica, 1957-1976

El pasado 14 de junio, se presentó en la Escuela Julián Besteiro, el libro [UGT y el reto de la emigración económica, 1957-1976](#), editado por la Fundación y dirigido por la profesora Alicia Alted. Intervinieron en el acto Jesús Pérez, presidente de la Fundación Francisco Largo Caballero, María del Pilar Pin, directora general de Ciudadanía Española en el Exterior del Ministerio de Trabajo e Inmigración, la directora del libro, Alicia Alted Vigil y los autores, Bruno Vargas, Sebastián Farré, Carlos Sanz y Manuel Simón.

Tras la intervención de los participantes, tuvo lugar un interesante debate sobre la temática que aborda el libro.

Entrega del I premio "España en sus exilios"



El pasado 22 de junio tuvo lugar en el salón de actos de la Escuela Julián Besteiro el acto de entrega del [premio "España en sus exilios"](#), que convoca la editorial Luarna.

En esta primera edición, el galardón recayó en la obra póstuma *Un hombre habla a sus semejante. Diario de un exiliado (1949-1950)*, de Xavier Flores.

En el acto de publicación del fallo y entrega del premio participaron Jesús Pérez, presidente de la Fundación Francisco Largo Caballero, Antonio Quirós, consejero delegado de Luarna y el miembro del jurado, José Luis Abellán, Aitor Flores, hijo del autor, recogió la distinción en nombre de su padre.

Encuentro para el debate. Universidad y Sindicatos

El día 16 de junio, en la sede del Consejo Económico y Social, se celebró el acto *Encuentro para el debate. Universidad y Sindicatos*, organizado por las fundaciones Francisco Largo Caballero y primero de mayo. Fue presentado por los presidentes de ambas fundaciones, Jesús Pérez y Rodolfo Benito, respectivamente y en el mismo intervinieron: Santos Ruesga, catedrático de Economía Aplicada de la Universidad Autónoma de Madrid; Carlos L. Alfonso, catedrático de Derecho del Trabajo de la Universidad de Valencia; María Pazos, investigadora del Instituto de



Estudios Fiscales; Fernando Valdés, catedrático de Derecho del Trabajo de la Universidad Complutense de Madrid; y los secretarios generales de CCOO y UGT, Ignacio F. Toxo y Cándido Méndez.



En el acto se aprobó la declaración "Una respuesta social y progresista a la crisis", presentada por las Confederaciones Sindicales UGT y CCOO.

[Ver documento completo](#)

Cursos y Seminarios

Seminario *Coordinación de archivos y trabajo con fuentes orales en las fundaciones de UGT*



La Fundación Francisco Largo Caballero ha organizado el seminario [*Coordinación de archivos y trabajo con fuentes orales en las fundaciones de UGT*](#), que se desarrolló en Ávila del 9 al 11 de junio. En el seminario participaron 13 fundaciones del ámbito de UGT y contó con la intervención de Jesús Pérez, Carmen Sierra, Juan Carlos Collado, Jesús Rodríguez, Manuela Aroca y Pilar Díaz, como ponentes.

En el encuentro se abordaron cuáles son los criterios de idoneidad para la creación, archivo, mantenimiento y difusión de los fondos de fuentes orales, y se establecieron pautas para homogeneizar estos procesos en las fundaciones dependientes de la Unión General de Trabajadores.

Archivo

Donaciones

Luis Cabrejas Fernández nos ha enviado fotocopias de la partida de bautismo de Francisco Largo Caballero, correspondencia de la Casa del Pueblo de Soria de 1931, actas de la Federación Provincial de Soria de 1976 y actas del Pleno del ayuntamiento de Soria de 1988.

Amadeo Calzada ha donado a la FFLC 9 tampones de las Secciones de Valence, Drôme-Ardèche y Privas de UGT en el exilio, de la Sección de Toulouse del PSOE en el exilio y de Drôme-Ardèche de Solidaridad Democrática Española

Descripción documental

Se ha realizado la descripción documental automatizada, según la norma ISAD(G), de las siguientes donaciones personales:

Manuel Fernández-Montesinos García, correspondencia e informes de los años 1960-1964 de la Agrupación Socialista Universitaria de España (ASU), la Alianza Sindical Obrera (ASO) y la Federación Siderometalúrgica, así como su carnet de la Federación de Trabajadores de la Tierra de UGT de 1977.

Víctor Gómez Barcenilla, 12 documentos digitalizados de los años 1937 a 1958: nombramientos y salvoconducto durante la guerra civil, carnets de afiliación a UGT y PSOE en el exilio y cartillas de organizaciones de deportados. Estos documentos fueron donados por Emilio Gómez Parejo.

Antonio Molina Ortega, correspondencia, manifiestos, circulares y recortes de prensa del PSOE y UGT en Francia de los años 1973 a 1996.

Otras actividades

El archivo de la FFLC presentó una ponencia en las Jornadas "Coordinación de Archivos y Trabajos con Fuentes Orales en las Fundaciones de UGT", organizadas por la FFLC y celebradas en Ávila los días 9 a 11 de junio de 2010, titulada "Tratamiento documental de las fuentes orales en el archivo de la FFLC".

La ponencia presentaba el modelo de tratamiento documental que se está aplicando en el archivo de la FFLC de las entrevistas realizadas hasta la fecha. Los temas tratados fueron el registro; análisis documental; incorporación a las bases de datos del archivo; conservación de los soportes de audio y video; otros modelos de tratamiento de las fuentes orales en otros archivos.

Una vez desarrollada la ponencia se inició un debate sobre el tratamiento que están recibiendo estos documentos en los distintos centros de archivo de la UGT y se acordaron una serie de soluciones comunes que permitan un tratamiento coordinado de este tipo de documentos en la red de archivos de la UGT.

Biblioteca

Tareas Técnicas: catalogación, clasificación, digitalización

Tal y como está previsto en el plan de actividades para 2010, la biblioteca ha catalogado y clasificado de forma automatizada las siguientes donaciones personales que ya están disponibles para su consulta y se incluirán próximamente en nuestra página web: Juan Aranda, Manuel Montero, Emilio Gómez Parejo, Pedro Mateos Ferrari, Justo Fernández y Jaime San Sebastián



Donaciones

Amadeo Calzada nos ha donado diversas cintas de cassette y de bobina abierta.

Marisa Rufino una edición facsímil del primer número del periódico *Ya*.

Colaboración en exposiciones, publicaciones y otras actividades culturales

El Ayuntamiento de Toulouse ha inaugurado en Zaragoza el día 5 de Julio, la exposición, Toulouse, capital del exilio republicano, como homenaje de la ciudad a los millares de españoles que desde 1939 se instalaron en ella. Hemos colaborado en esta iniciativa con el préstamo y reproducción de varias fotografías de la Fundación F. Largo Caballero.

Otros de Interés

IV Pleno del Consejo General de la Ciudadanía Española en el Exterior

Los pasados días 7 y 8 de junio de 2010 se celebró en el Hotel Meliá Princesa de Madrid el IV Pleno del Consejo General de la Ciudadanía Española en el Exterior, órgano de carácter consultivo en el que participan representantes de los ciudadanos españoles residentes en el exterior, las centrales sindicales, las asociaciones empresariales y la Administración Pública.

Además, este Pleno cuenta con representantes de las 17 comunidades autónomas y de las federaciones de asociaciones de españoles que residen fuera de España.

La Fundación acudió como invitada a dicho pleno y en el mismo se hizo entrega a los asistentes del libro [UGT y el reto de la emigración económica, 1957-1976](#), dirigido por Alicia Alted.

Fundación Francisco Largo Caballero
c/Antonio Grilo, 10 - 28015 Madrid Teléfono:915 477 990 - e-mail: fflc@cec.ugt.org